

# Exhortan a queretanos a cuidar el agua

## Sobreexplotados cuatro de los 11 mantos acuíferos

Diario de Querétaro

POR ROSALÍA NIEVES ROSAS

QUERÉTARO, Qro. (OEM-Infomex).- “En Querétaro existen 11 mantos acuíferos de los cuales cuatro están sobreexplotados, lo anterior es reflejo de los problemas de desperdicio del agua que ocasiona que haya escasez en la entidad, además, muchos de los cuerpos de dicho recurso hídrico están contaminados provocando problemas de salud a todo ser vivo”, así lo expresó Miguel Ángel Gómez García, subsecretario de Medio Ambiente de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, durante la ponencia que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

En el marco del evento “Enlace Biotecnológico Empresarial 2009”, el funcionario exhortó a los universitarios a valorar y cooperar en el ahorro de recursos para la entidad, toda vez que “nuestro planeta está formado en su mayor parte por agua, esto es 97 por ciento de agua salada, dos por ciento se encuentra congelada en los polos y sólo el uno por ciento corresponde a agua dulce que se purifica para consumo humano”.

Cada persona, agregó, gasta más de 160 litros de agua al día, ahora bien “imaginemos cuánta agua se gastan todos los queretanos y cuántos de ellos sufren por no tenerla potable, así tenemos que al bañarnos gastamos en promedio 100 litros por 5 minutos, en

la cocina son 25 litros en cocinar alimentos y en lavado de trastes, al beberla son 300 mililitros por vaso y en el baño son seis litros por descarga”.

Por otra parte, destacó que un problema más al que se enfrenta la entidad es el disminuir los contaminantes por basura, necesitamos atender y aplicar la siguiente reglas: reusar, reducir y reciclar materiales como el papel, aluminio y plástico, ya que por una tonelada de papel, se evita la tala de 11 árboles de coníferas o de 17 árboles medianos, además de que se reduce la contaminación en aire de 60-75 por ciento y en agua el 15 al 60 por ciento.

De esta manera, tras abordar las funciones y acciones de medio ambiente que se realizan en el estado, Gómez García resaltó la importancia de promocionar entre la población algunos principios generales del cuidado al medio ambiente, lo anterior, con el fin de atender de manera oportuna los problemas más apremiantes.

Por lo anterior, y con base a la Ley General para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos y la Ley de Prevención y Gestión Integral del Estado, subrayó la importancia de “valorizar y generar una responsabilidad compartida, además de contar con una gestión integral de residuos; lo anterior, bajo criterios de eficiencia ambiental, tecnológica, económica y social”.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 25.05.2009	Sección República	Página 7
---------------------	----------------------	-------------

DIARIO DE QUERÉTARO / OEM-INFORMEX



» CUATRO MANTOS acuíferos de los 11 que hay en Querétaro están sobreexplotados, debido al mal consumo de agua que se registra.